



## Es la hora de Sheinbaum y su plan A o B o C...

**LA DIVISA DEL PODER**
**ADRIÁN  
TREJO**


engranev@yahoo.com.mx // @adriantrejo

**D**onald Trump cumplió su amenaza y anunció la aplicación de aranceles del 25% a los productos mexicanos que importan los estadounidenses.

Ya ha sido largamente explicado el por qué medida será contraproducente para los consumidores del país vecino, pero eso no parece importarle un comino (de exportación) a Trump.

La medida afectará gravemente a la economía nacional, desde luego, porque el arancel lo pagan los importadores, no los exportadores, es decir, quienes compran no quienes venden y obviamente venderán menos.

El asunto problema para el país es que no tenemos la misma capacidad de fuego porque la asimetría entre ambas economías es monumental.

México le apostó al cumplimiento de las exigencias trumpistas de combate al narcotráfico y a la migración ilegal; esa fue nuestra moneda de cambio.

Pero no fue suficiente; los aranceles van con el agregado de que Trump dijo que “ya no hay margen de negociación”, es decir, que México tiene poco y nada que ofrecer para que se levante el castigo comercial.

Al cierre de este espacio, la presidenta **Claudia Sheinbaum** sostenía una reunión con su gabinete para determinar las medidas que aplicará en represalia su gobierno.

Sin margen de negociación, no importa que entreguen las cabezas de los *Chapitos* o los *Mayitos*, del *Mencho* o de cualquier otro narco de fama internacional.

No basta que, de facto, Sheinbaum, igual que hizo López Obrador, pareciera estar del lado de Rusia en su guerra con Ucrania.

El gobierno mexicano debió darse cuenta, hace meses, que no puede negociar con un

bully y que cada cesión que haga a sus exigencias, éstas serán mayores la próxima vez. La presidenta dijo que había “plan A, B, C, D...” para responder a Trump.

La pregunta es si México tiene con qué defenderse que no sean solo discursos nacionalistas.

••••

Como ya advirtió **Félix Salgado Macedonio**, la prohibición del nepotismo en los estatutos de Morena es una vil vacilada.

Y todo porque cualquier morenista se puede brincar al Verde o al PT, rémoras de Morena, y con ello evitar la prohibición que se busca establecer en los documentos básicos del partido del gobierno.

Si los morenistas van en serio en contra del nepotismo y no solo solo quieren hacer como que hacen para que todo siga igual, tienen la obligación moral de cambiar en San Lázaro la minuta que malamente aprobaron sus senadores.

No hay de otra.

O se establece en la Constitución claramente como lo propuso la presidenta **Claudia Sheinbaum** a partir del 2027, o bien se tratará de otra untada de atole con el dedo a los mexicanos.

••••

No han sido días fáciles para los funcionarios del sector salud, mucho menos para sus trabajadores y ni que decir para los derechohabientes.

Ayer, trabajadores del IMSS bloquearon por horas Circuito Interior, en el norte de la ciudad, para exigir que cese el acoso laboral y se abastezcan de los insumos necesarios para realizar su labor.

Igualmente, al correo de quien esto escribe, llegó una queja de trabajadores del IMSS, específicamente del Hospital La Raza, en la que denuncian las fallas constantes de los angiógrafos Philips, que son equipos claves para el diagnóstico y tratamiento oportuno de enfermedades cardiovasculares.

Los quejosos acusan que, pese a la falta de mantenimiento de estos equipos, en la Coordinación de Planeación de Servicios Médicos de Apoyo parece haber un sesgo para favorecer a Philips, lo que no solo limita la competencia sino que pone en riesgo la salud de pacientes y trabajadores de esa institución.